
04A 2014年7月3日 星期四 首席编辑／李喆 校对／廖杨 首席组版／庆岗

综合·要览

□记者 白云飞/文 曾宪平/图

本报北京讯 昨日，丝绸之路经
济带媒体合作论坛在北京人民大会
堂开幕。市委书记陈雪枫受邀出席
论坛开幕式，并发表题为《共享丝路
遗产 实现合作共赢》的主旨演讲，
强调洛阳将抢抓机遇，充分发挥比
较优势，完善全方位开放格局，积极
融入丝绸之路经济带建设，加快推
进经济社会转型发展，与丝绸之路
沿线城市实现合作共赢。

陈雪枫在演讲时首先全面介绍
了洛阳市情。他表示，作为丝绸之
路的东方起点，特别是作为拥有工
业、科技、文化、生态、交通等资源优
势的城市，洛阳当前将重点抓好四
个方面的工作：

一是抓好规划对接。紧盯国家
即将出台的《丝绸之路经济带建设
规划》，认真研究、科学编制洛阳的
对接方案，进一步明确洛阳在丝绸
之路经济带中的功能定位、发展目
标和重大举措，力争在丝绸之路经

济带建设中先行一步。
二是抓好交通建设。充分发挥

区位优势，加快建设丝绸之路经济
带战略枢纽和内陆开放门户，特别
是进一步增强航空、铁路、公路的对
外通达能力，构建更加便捷的综合
交通体系；进一步加强口岸通关能
力建设，抓紧规划建设综合保税区，
构建横贯东西、连接南北的对外经
济走廊。

三是抓好产业合作。充分发挥
现有产业结构与沿线城市互补性较
强的优势，在大型矿山设备、有色金
属加工设备、农业机械设备、风电设
备等领域，与沿线城市在联合建厂、
技术合作和产品深加工等方面加强
合作，促进产业的转移和升级。

四是抓好文化交流。充分挖掘
与丝绸之路经济带沿线城市的文化
渊源，通过建立友好城市、互办艺术
节、互设文化中心、举办宗教节庆和
精品文艺节目巡演活动、打造丝绸
之路特色精品旅游路线和建立互惠
旅游联盟等形式，加快推进文化交

流和文化产业发展。
本次论坛由人民日报社主办，

主题为“丝路联通梦想 媒体共促发
展”。论坛上，外交部、商务部、沿线
重要城市、重点企业、国内外重要媒
体等的与会代表展开了城市发展研
讨和圆桌对话。

市委常委、宣传部部长杨炳旭
出席论坛开幕式。

丝绸之路经济带

丝绸之路经济带是在古丝绸之
路概念基础上形成的一个新的经济
发展区域，沿线涉及18个国家30亿
人口，连接亚欧交通大动脉，沟通
亚太和欧洲两大经济圈，被认为是

“世界上最长、最具有发展潜力的经
济大走廊”。伴随着丝绸之路申遗
成功，丝绸之路经济带也迎来新的
发展契机。

□见习记者 潘立阁 通讯员 张炜

本报讯 昨日，洛阳晚报记者从市科技局
获悉，在科技部、财政部日前公布的2014年
度中小企业发展专项资金立项支持名单中，
我市有洛阳普瑞曼自动控制技术有限公司

“绿色循环油气回收智能控制装置项目”等5
个项目入选科技型中小企业技术创新项目，
洛阳瑞泽石化工程有限公司“面向化工行业
工程设计与技术服务平台建设项目”等9个
项目入选科技型中小企业科技服务项目，共
争取中央财政资金1332万元，占全省总额的
21.95%，数额位居全省第二。

中小企业发展专项资金由中央财政预算
安排，通过综合运用无偿资助、股权投资、业
务补助或奖励、代偿补偿、购买服务等支持方
式，鼓励引导中小企业特别是小微企业开展
科技创新、完善中小企业服务体系、改善中小
企业融资环境、加强国际合作等，激发科技型
中小微企业的活力和创造力。

□首席记者 陈兵 实习生 赵利鹏

本报讯 洛阳晚报记者昨日获悉，2014
年全国职业院校技能大赛日前在天津闭幕，
我市中等职业学校代表队获奖总数创历史新
高——他们共获奖牌22块，其中金牌1块、
银牌6块、铜牌15块，获奖牌总数占全省奖
牌总数的26.5%。

本次技能大赛历时近1个月，共设12个
专业类95个比赛项目，选手们在天津主赛场
以及北京、广州、扬州等12个分赛场进行角
逐。我市代表队由市第一职业中专、市第一
职业高中、洛阳旅游学校、洛阳铁路职业中
专、洛阳文化艺术学校、新安县职业高中等6
所学校的28名学生组成，参加了中职组的烹
饪、现代机械制造、旅游服务、农学、艺术等专
业的比赛。

我市14个项目
获得国家专项资金支持
共争取中央财政资金1332万元

丝绸之路经济带媒体合作论坛在京开幕
陈雪枫在开幕式上发表主旨演讲

共享丝路遗产
实现合作共赢

2014年全国职业院校技能大赛落幕

我市代表队获奖牌22块

我市又将有40个班用平板电脑上课

国务院常务会议
部署整改审计查出问题

□据 新华社

7月2日召开的国务院常务会议，部署严
肃整改审计查出问题。

会议指出，日前，2013年度中央预算执
行和其他财政收支审计报告向社会公布。对
审计查出的问题，要不折不扣坚决严肃整
改。各相关部门和单位一把手是整改的第一
责任人，要列出整改任务清单，排出时间表，
实行对账销号，10月底向国务院报告整改情
况，并在向全国人大报告后对社会公布。此
外，强化责任追究，建立和落实决策审批终身
责任制、执行监督连带责任制，依法规范财政
收支行为。

会议还确定了促进旅游业改革发展的政
策措施，决定深化科技成果使用、处置和收益
管理改革试点。会议认为，要推动旅游市场向
社会资本全面开放，减少行政审批，大力开发
老年、民俗、养生、医疗旅游等，落实职工带薪
休假制度，合理安排学校寒、暑假等假期，组织
好夏令营、冬令营、研学旅行。

□首席记者 陈兵 通讯员 郑朝辉

本报讯 开机，登录，进入电子
教材，学课文，做笔记……去年3月，
市东升三中初一（3）班师生人手一
台平板电脑，进行日常课程教育，这
种新颖的上课方式受到师生的欢迎
和社会各界的关注。昨日，从市教
育局传来好消息：今年秋季新学年，
我市又将有40个市直学校班级也
将采用这种上课方式。

市教育局电化教育馆负责人介
绍，去年3月，“移动手持教学终端课

堂运用”项目在市东升三中进行试
点。在课堂上，教师和学生运用电
子白板、平板电脑等多媒体信息化
教学设备，进行课前、课中和课后基
础数据管理，教学资源管理，网上
备课，教研管理，教学质量评测，移
动设备教学互动，家校互联等多项
教学实践。

经过一年多的教学，市教育局
综合评估课堂效果后认为，该项
目在调动学生学习积极性、丰富
课堂形式、增大课堂容量、增强同
步教学能力和学生自主学习能力等

方面效果较好，受到师生及家长的
好评。

日前，市教育局决定于今秋在
全市范围内启动第二批试点。第二
批试点对象为我市初中学校初一新
生，试点规模为40个市直学校的班
级，每个县（市）区2个班至4个班，
每个学校不超过2个班。目前，该项
目已进入申报阶段。9月开学后，市
教育局将按照学生及家长自主、自
愿的原则，最终选定“移动手持终端
教学实验班”，并统一配发学生端设
备，开展实验教学活动。

“移动手持教学终端课堂运用”项目将于今秋启动第二批试点
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